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　長芋生産部長になってあっとい
う間に一年が過ぎました。
　４月中旬からGWにかけてが、長
芋・ねばりっこの植え付けの最盛期
となっています。
　気温が上がってくるこの時期に
汗だくになりながら、今年もおいし
い芋を皆様のところへお届けでき

ることを願いながら作業を行って
います。
　長芋生産部は、根強い人気のあ
る「砂丘長芋」と鳥取で生まれた品
種「ねばりっこ」を２本柱として生
産しています。
　「ねばりっこ」の生産量は新規就
農者もあり年々、増えてきていま

すが、これを上回る市場からの要
望が強く、足りていないのが現状�
です。
　「ねばりっこ」が誕生して14年、
今後広く知ってもらうためにも良
いものをたくさん作っていきます
ので、皆様の応援よろしくお願いし
ます。

柱はふたつ� 長芋生産部長　信方　孝一さん（西園）

●●●● まめ知識 ●●●●

　長芋は明治24年頃、埼玉県から
砂丘畑の新栽培品目として導入さ
れました。栄養価が高く、カリウ

ム・鉄などを多く含む健康野菜であ
り、紀元前2000年頃には中国の神
農皇帝の時に薬用として食されて
いた程です。
　今年12 2戸の農家が、長芋

6.4ha、ねばりっこ23.3ha植え付
けされて砂丘畑は緑一色となり、
芋たちは静かに“その時”を待ってい�
ます。



どうして農業委員会があるの？

　農業委員会は法律で設置が義務付けられて
いる行政委員会なんです。
　農地は、個人所有の不動産でありながら、国
民の大切な食料を生産する公共的役目を持って
いますので、所有者の個人的な意志のみで勝手
に売買処分や地目変更はできず、農地法等によ
り一定の制限が課せられています。

現地確認ですか？

　はい。３名の農業委員が現地に行き、周辺農
地や営農に影響を及ぼさないか検討し、総会で
報告します。
　「問題なし」の報告であっても、総会の審議
で条件が出されることもあります。最終的には
知事の許可案件となります。
　ですから、農地を他の用途に使用する場合に
は、お近くの農業委員または農業委員会事務局
にご相談いただくようお願いします。

具体的にはどんなことをするの？

　農地の売買、貸借などの権利移動や農地の転
用には許可申請の書類が必要で、毎月開催され
る総会で妥当性の有無を判断しています。もち
ろん、好き勝手に判断するものではなく、法律の
定める基準を満たすものかどうかを審議します。
　農地の利用権を受ける人は、一定の農家要件
（経営規模、従事状況等）を満たす必要があり
ます。農地を宅地等に転用する場合は、二度と
農地に回復できないため、総会の前に現地確認
を行います。

総会の様子

現地確認の様子

農業委員会ってなに？〈シリーズ１〉
　今回は、農業委員会の役割と業務について考えてみたいと思います。皆さんは農業委員会が何をしている
ところかご存知ですか？地域の農業委員を知っていますか？



農業委員は「農地の番人」なんですね。

　農地が無断転用されていないか、農地がきちんと管理
されているか（荒れていないか）、農業委員は個々で定期
的に農地パトロールをしています。
　また、８月頃には法律で定められた「利用状況調査」
を行い、遊休農地の調査をしています。
　さらに農業委員にはまだ大きな仕事があります。

最後に農業委員さんから何か要望はありますか？

　平成28年４月に改正農業委員会法が施行されました。
農業委員は従来の選挙制から選任制へと変更になりまし
た。また、「農地利用最適化推進員」も新設されました。
北栄町は平成30年４月が改選期になるので、現在対応が
検討されています。詳しくは、来年１月発行号の〈シリー
ズ３〉で特集する予定です。
　また、農業委員会の総会の傍聴においで下さい。そし
て農業委員会に興味を示し、応援してください。

まだ、あるんですか？！

　「農地を売りたい」、「貸したい」、「隣地が荒れていて困っ
ている」等、地域の相談役もしているんですよ。

じゃあ、農業委員は地域のこと、農地のこと
をしっかり把握していないといけませんね。

　農業委員もベテラン、新人いろいろです。総会の後に
農業委員２名ずつ交替で、相談事例や解決策、困りごと
などを話し合う研修会をしています。まだありますよ。

沢山の役目があるんですね。

　農業者年金の推進もしています。
　幸せな老後には、健康な身体と経済的安定が必要です。
若い時からこつこつ将来に投資しておくことが大切です。
　国民年金の上乗せは不可欠です。農業者年金のことを知
らなかったという人がないよう、掛けてよかった！と思っ
てもらえるよう推進していきたいと考えています。

農地パトロール実施中

研修会の様子



空き農地情報バンク

　売買、貸借に至らなかった農地について、買い
手・借り手を探しています。詳細は、「空き農地情
報バンク」として農業委員会（大栄庁舎）、町ホー
ムページで閲覧できます。
※��買い手・借り手の方については、耕作面積等、農
家要件が必要です。

※下記は、掲載を希望された方の情報です。
《売りたい・貸したい》
№ 農地の所在 地目 面積（ａ）
1 江北吉国 778（売買・貸借） 田 26
2 瀬戸柴尾 1304（売買） 畑 24
3 西高尾向峯 852-1（貸借） 畑 20
4 西高尾向峯 852-2（貸借） 畑 20
5 西高尾向峯 862（貸借） 畑 69

　私たち農業委員の任期はあと10ヶ月となりました。過去２年間７回にわたり広報紙「菜
種」は、「夢と希望の持てる農業の町」をテーマに活躍されている生産者を紹介していま
す。今後の「菜種」の内容につきましては、「農業委員会とはどんな組織なのか」というこ
とを合わせて編集する予定です。あと３回の「菜種」を通して、農業委員会を理解いただ
き、より身近な存在になりますことを願います。次号は10月発行予定です。� （生橋　巧）

編集後記

広報委員／盛山�由紀子・森本�壮一・東地�重義・濵坂�良男・生橋　巧・竹信�啓子・杉川�一二美

Ｑ：農地をその他の用途に使用する場合は、事前に申
請して許可をとらないといけないが、具体的に、ど
のようなことをしなければならないのでしょうか？
Ａ：農地を農地以外の土地にすることを「転用」とい
いますが、農地の転用については、主に以下のよう
な制限があります。また、当該農地が、どの様な地
域に在るかによって、制限が違ってきます。
　⑴��　都道府県知事が農業振興地域として指定した地
域にあって、市町村が「農用地」として利用すべ
き区域として決めた土地（農用地区域）の場合。

　　➡��アパート建設や駐車場用地に転用することは許
可されません。

　⑵��　「農用地」と決められていなくても、集団的に
存在する農地等、良好な営農条件を備えている農
地の場合。

　　➡��原則として、転用が許可されません。
　⑶��　市街地の区域内又は市街地化の傾向が著しい区
域内にある農地で政令で定める土地の場合。

　　➡��原則として転用が許可されます。
・��この様な基準によって農地の転用が許される場合、
それ以外の一般的な基準を満たす必要があります。
　��例として、転用者に「転用事業に必要な資力・信用
があること」が条件とされ、「周辺の農地への悪影
響の恐れが無いこと」等が必要とされています。

　あなたの老後生活への備えは十分ですか？
　高齢農家世帯（世帯主が65歳以上の夫婦２人）の
家計費は、現金支出で月額約23万円（年額約280万
円）必要だという調査結果があります。国民年金の
支給額は夫婦合わせて月額13万１千円（年額約158
万円）です。１ヶ月あたり約10万円足りません。
　税制面で大きな優遇措置のある「農業者年金」に
加入しましょう。

農地 Ｑ＆Ａ 相続した農地の転用はどうする？

農業者年金（担い手積立年金）に加入しましょう

もうすぐ出てくるイヤな
やつ。見つけたのは15㎝
もあるでかいやつ。これ
はなんだ？

ホットたいむ

在来種で最大級のヤマナメク
ジ。一般的にナメクジは11月～
３月に１回30～40個産卵。寒
さに強く、暑さに弱い。生態が
わかると何となく可愛くなる。
� （hama3）

おしらせ
～委員の退任および地区担当者変更について～
　4月30日付で穐山 一久委員（西園地区担当）が退
任されました。長い間お疲れ様でした。これに伴い、
西園地区の担当は永田 恭彦委員が行います。


